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E8_AE_BE_E9_83_A8_E9_c57_614993.htm 今年“地产泡沫”

将导致中国地产走向崩溃的言论甚嚣尘上。近日，针对这些

言论，国家建设部以建设部政策研究中心主任陈淮博士牵头

的课题组就此写出了一份报告，得出的结论是：中国地产泡

沫论并不成立，中国房地产金融危机在可控范围内。这份报

告在今年9月底已初步形成，近日见诸报端。今年，许多专家

学者都发出了中国地产“泡沫”论、“崩溃”论有关的预言

。针对这些“预言”，建设部不再沉默。“我们的确就是针

对那些‘地产泡沫论’者才出台了这份报告。”记者在第一

时间采访了课题组成员、建设部政策研究中心赵路兴处长。

他说，国外某些机构只是根据一份数据报告或者是一种现象

就将中国地产盖上了泡沫的帽子，这是一种极端行为，可能

更具有炒作意义。而我们这份报告是整个课题组长期以来进

行的一系列科研成果的综合，之前，只是分散地针对某个观

点向外发布过，这次是个汇总。据了解，这份报告的缩写版

以及建设部住宅与房地产业司的调研分析报告，已上报至国

务院。赵路兴说，目前中国地产的真实现状应该是“局部过

热，结构有一些问题。”赵路兴再次强调报告中所得出的观

点：“即使局部地区可能出现房地产过热或结构性过剩现象

，也不能就此判断房地产已经是‘泡沫经济’”。陈淮博士

对本报记者说，“我从来没有说中国房地产一点泡沫都没有

，但也没有说中国房地产整个都出现了泡沫”。而赵路兴指

出，从中长期趋势看房价总是看涨的。“未来10年，中国房
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